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L’EDITO
‘‘Une dernière fois avec amour’’

Bandanana & La Poutre

 
 Voilà, il est temps pour nous de signer notre der-
nier bébé. Comme on dit, ce n’est qu’un aurevoir et je peux 
te garantir que tu nous reverras aux alentours du cercle en 
train d’affoner. Mais ce ne sera plus pour dire «L’engrenage 
sors la semaine prochaine» toutes les semaines ni pour 
te rétorquer que «J’ai pas le temps, je bosse l’engrenage». 
Et on ne pourrait conclure notre mandat sans quelques 
remerciements:

• Merci à notre comité à qui on rappelle que le Team 
Building arrive !

• Merci au président qui a sû nous faire un article par 
engrenage.

• Merci aux bleus qui nous ont fait bien rire.

• Merci aux vieux qui (on l’espère) ont 
bien pu rire.

• Merci aux afficheurs, et autres ba-
lances.

• Merci aux affichés, continuez d’êtres 
des scandales.

• Merci à toutes les autres personnes 
qui ont contribué à ce torchon.

 On est impatients de voir ce que 
la relève donnera mais sache qu’il y a 
deux teams plus chaude l’une que l’autre 
et ça fait plaisir ! Parceque oui, cet engre-
nage est un engrenage élections, ergo la 
plupart des articles seront des présenta-
tions de candidats à différents postes du 
CP. N’hésite pas à aller checker tout ça 
avant de soumettre ton vote (oui l’en-
grenage sors tard, mais tu as encore le 
temps). 

 Sache en tous cas que ça a été un 
plaisir de pouvoir éditer cet engrenage, 
malgré les embûches, les 4 sont là ! Viens 
nous affoner pour fêter ça !

Et pour la dernière fois, 

Tes engreneux
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En Plus des différents articles et présentations des candidats, nous te proposons dans cet 

engrenage une (ENHUARME!) compilation de de memes réalisée (la compil hein) par nul 
autre que Coin Coin ! 

Salut la Famille,

Non ceci n’est pas une candidature à un poste du cercle, je suis déj à trop vieux pour 
ça...

Je suis là pour partager quelque chose avec vous, quelque chose de grandiose, pré-
paré avec soin et affiné d’année en année pour garantir une sagesse rarement éga-
lée. Ce que je vais vous présenter est le fruit d’une chasse assidue depuis mon entrée 
à l’école polytechnique; cela vous fera rire, réfléchir, pleurer, appréhender, cela vous 
rendra fier, courageux ou peut être même désepéré dans votre quête du saint graal.. 

je parle bien sûr de votre diplôme d’ingénieur.

Mais que raconte-t-il encore comme connerie celui là ?!?!! Je vous sexplique:

Cela fait maintenant 5 ans et 5 mois (précisément oui) que j’ai décidé d’entamer une 
collection de memes sur le thème de l’ingénieur pour pouvoir me la péter et montrer 
des trucs que mes potes hors polytech ne risquent certainement pas de comprendre. 
Ils traitent de sujets pour les nouveaux comme les plus anciens, allant de la boutage 
un peu technique à l’exposition pure et simple des plus grandes craintes rencontrées 
dans le milieu de l’ingénieur. Donc oui, petit nouveau, Analyse et Algèbre ne sont pas 
les cours les plus trashs que tu rencontreras (sauf si tu fais Archi mais bon, passons) et 
si tu n’es pas crevé en permanence c’est que tu fais pas ça bien; hé oui, les moins 

jeunes, les examens à 10% de réussite existeront toujours en master et si tu continues 
d’étudier de la matière que tu ne comprends pas pour ton oral, c’est normal; et 

effectivement, toi l’ancien, tout le monde du travail te lèche le cul pour t’embouché 
mais goddamit, tu n’es pas au bout de tes peines!

En plus, je me suis dit que partager ma si belle collection permettra d’égayer un 
peu les esprits entre les marées d’articles d’élections où des tiches tentent de vous 

convaincre que c’est eux qui méritent d’avoir l’entrée gratuite au TD et pas d’autres. 
S’il y a une chose importante à retenir de tout les memes que vous verrez, les rigolos 
comme ceux qui vont feront perdre espoir, c’est qu’au final les études d’ingénieur 

c’est apprendre à apprendre. Certes vous apprendrez pleins de chouettes trucs (et 
d’autres beaucoup moins) mais après les entreprises serontà vos pieds car elles savent 
que vous savez apprendre, que vous avez appris à ingurgiter de grandes quantités de 

bièr..euh de matière puis à les quicher quand il le faut; et ça, ça n’a pas de prix. La 
conclusion est donc que peu importe où vous en êtes dans vos études, peu importe 

si vous faites du sur place, ne perdez pas courage; ce n’est qu’en continuant à porter 
vos balls que vous gravirez les années jusqu’à obtenir ce put*** de fd* d’encu** de sa 

mère la tchoin de bout de papier qui vous garantira une place en or sur le marché 
de l’emploi.. Car oui, même si c’est maintenant que vous devez le plus prouver de 

quoi vous êtes capable, après vous avez encore 40 ans de taff à tirer donc autant se 
préparer une bonne place! 

La bise du Coingue VIP (et bonne lecture!)

PS: Lol en vrai j’ai juste enregistré tout ces memes en try hardant la page Facebook 
«Subtle Engineering Traits» crée il y à pas si longtemps! Franchement c’est une mine 
d’or sur le thème de l’ingénieur (tant sur le rigolo que le sérieux) et il y à déjà plus de 

20000 membres (tous ingénieurs, donc). Enhaurme copyright pour eux et je vous invite 
au passage à rejoindre le groupe pour tripper un bon coup et surtout représenter le 

Brussels City Gang!
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 Me voilà devant mon PC en plein blocus en 
train de réfléchir à ce que je voudrais vous dire 
dans mon dernier article de ma présidence, j’ai 
du mal à me motiver pour écrire cet article, car le 
finir marquerait le début de la fin et plus que la fin 
d’un poste, d’une présidence, cela marque la fin 
d’une étape de ma vie universitaire. Ceux qui me 
connaissent le savent, j’habite seul ici en Belgique 

Meuporg

avec ma famille à plus de 
9’000km (ndlr : on vous a mis 
une carte avec l’itinéraire pour 
un peu imaginer le bazar) et le 
cercle a toujours été pour moi 
une vraie famille et une source 
inépuisable de souvenirs et 
d’expériences. 

 Ecrire cet article m’a 
aussi permis de regarder en 
arrière et de me rappeler 
sourire en bouche et larme 
aux yeux de tout ce que j’ai 
pu vivre lors de mes années 
au sein de cet équipage : mes 
premières expériences en tant 
que moussaillon responsable 
de sécurité aux côtés de ce 
brave Undertaker “Du Cul de 
St Paul” qui m’ont vite propulsé 
en tant que Quartier Maître 
dans l’équipage du tout petit 
capitaine, Barbe de Chat , 
et finalement cette année 
en tant que capitaine de cet 
enhaurme navire. Mais sachez 

LE MOT DU 
PRESIDENT

Le mot du président
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que peu importe où je me trouverai dans 
un future proche ou lointain, le cercle 
polytechnique, ses intégrants et tout 
ce qu’il a pu m’apporter pendant ces 
années restera toujours avec moi.

 Je voudrais remercier l’entièreté 
du comité de cercle de cette année, 
ainsi que toutes les personnes qui ont pu 
apporter leur aide au déroulement de 
cette année, pour leur travail et pour leur 
investissement pour la chose enhaurme. 
Vous avez tous fait un boulot incroyable, 
je vous le remercie et j’espère surtout 
que cela vous a plus. 

 Les vieux, que ferions-nous sans 
nos vieux derrière pour nous rappeler à 
quel point avant c’était mieux et pour 
nous inonder de leur sagesse et leur 
expérience, merci à vous. Je voudrais 
aussi remercier mon bureau : Romain, 
Jeanne, Mathilde, Farkas et Logan, il y 
a un peu plus d’un an j’étais venu vers 
vous avec cette idée un peu absurde de 
vouloir monter un bureau, pour une raison 
ou pour une autre vous avez décidé de 
me suivre dans mon délire. Je sais que ça 
n’a pas toujours été facile, et que je n’ai 
pas toujours été très facile mais malgré 
tout vous êtes resté à mes côtés. Je vous 
remercie sincèrement de m’avoir laissé 
partager cette aventure avec vous. Et 
comme me l’a très bien rappelé Logan 
pendant un moment de faiblesse “Dans 
quelques semaines ce sera fini et on 
pourra dire que nous l’avons fait”. 

 Quand le moment sera venu ce 
sera avec plaisir que je vous dirai « Nous 
l’avons fait ».
Et pour finir, à la nouvelle génération qui 
se présente pour prendre la relève si j’ai 
juste un conseil à dire c’est “Foncez!”, 
si vous hésitez encore, ne le faites pas. 
Devant vous se trouvent ce qui seront, 
peut être, vos plus belles expériences à 
l’université. Donc allez-y, et faites, faites 
mieux, faites plus que les autres car c’est 
nous, le CP, mais surtout, faites-le pour 
l’amour de la chose enhaurme et pour 
vous-même.

Et donc pour la dernière fois sur les pages 
de ce vieux torchon,
Polytechniquement votre,
 
Ignacio Sanchez 

Le mot du président
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“Oui, oui, bien joué l’Équipe Electricité, bien 
joué… Toutefois, j’ai beaucoup, beaucoup 
de points de dernière minute à décerner.” 

 Nous entendons par là les remercie-
ments ! Mais avant de remercier, voici un pe-
tit résumé de la Revue, pour les damnés qui 
auraient manqué le spectacle...

“Newton, le fameux ? Je te croyais mort de-
puis des années!”
“Vous connaissez la blague de l’ingénieur, de 
l’ingénieur-architecte et du bioingénieur ?”
“Mais enfin, il n’y a que huit éléments dans le 
tableau de Gilis-Mendeleïev-Newton…”
“Well, I am not an engineer… JE NE SUIS 
PAAAAAS INGÉNIEUR”
“Nous avons découvert que tout n’est pas 
impénétrable… [...] Eh bien, l’effet tunnel, 
père Haut !”
“BOUM WHATCHA SAAAAAAAY”
“Quel Diri-klet ce peye !”
“Rité, rité, rité… Où te caches-tu, mon chéri 
?”
“Michel, on branche un troisième fût ?”

 Alors, déçu d’avoir raté tout ça ? Eh 
bien, pas de problème, car la Revue a été fil-
mée in-té-gra-lement ! Le film sortira prochai-
nement sur notre chaîne YouTube.

LE MOT DES 
DELEGUES 
REVUE

Michel Kinnaert: Félicitations à toute 
l’équipe pour la revue pleine de sur-
prises et de créativité. J’essaierai de 
voir si je parviens à vous égaler pour les 
vidéos inclinées !

Nadine Postiaux: Bravo à tous ! Déso-
lée d’avoir raté le final, je ne pouvais 
faire autrement cette année. J’ai trou-
vé mon hymne ! «Tous des illettrés» bien 
d’accord sauf les archis !

Dimitri Gilis (Mendelïev-Newton): Belle 
revue, bravo à toute monde pour ce 
chouette spectacle. Et je vais m’entraî-
ner à dire ISA avec une très grosse voix 
qui fait peur en allumant une lumière 
qui fait peur…

Le mail de Stéphane Godet (en bonus): 
Malheureusement et de façon chro-
nique, je pars en vacances ce soir-là. 
En plus, c’est les 70 ans de ma maman. 
Bref, j’ai des excuses. N’étant pas là, je 
tiens à me faire excuser. Je mettrai un 
fût avec le service 4MAT au Gauguin 
pour l’occasion! 
Quand j’étais étudiant j’ai toujours trou-
vé sympa que les profs offrent des fûts! 
Dites-moi bien si c’est là que vous irez 
boire quelques bières en fin de séance !

Furtif, Don Quichiotte & Bourriquet

Le mot des délégués Revue
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 Ensuite, nous aimerions remettre un 
ENHAURME merci:

- aux sponsors de notre Revue: Anixton, 
Haemers, Jeka, les Alumnis de l’EPB et 
la Cocu de l’ULB,

- à nos acteurs: Aurélian, Lucie, Anasta-
sia, Mehdi (le mafieux), Laura, Bruno 
(le Numéro 4), Teo (le meneur des af-
ter-répèts), Philippe, Thomas J. & D., Yo-
lan (le rosbif), Antoine (le bioingénieur 
qui est en fait ingénieur), Dan, Louis, 
Vicky, Adelin et Simon (notre père qui 
êtes aux cieux) ! L’ambiance était in-
croyable, et vous êtes incroyaux <3

- à Bruno, le délégué multimédia, pour 
son aide inestimable,

- à l’équipe technique, menée par 
Johnny Bravo,

- aux danseurs menés par Saliout, pour 
le ballet toujours d’aussi 
bonne qualité,

- aux ingénieur-archi-
tectes pour la concep-
tion des décors, et à 
ceux qui les ont supervi-
sés,

- aux tontons flingueurs,
- à la technique du 140, 

au théâtre lui-même et 
à Carwarsh,

- à Sylvester pour avoir été notre GI Joe 
le jour même,

- à Darius pour le piano pendant l’en-
tracte,

- aux Cons’ des Coll’ pour leur zèle in-
faillible,

- à Thomas Vandamme pour le show 
avec le fusil de paintball (cette fois on 
ne remercie pas le théâtre 140),

- à Michel de nous avoir accueillis dans 
son bar,

- à Alain Chabat,
- au bureau pour le petit cafouillage du 

début,
- à Stéphane Godet pour le fût qu’il a 

branché,

- à Marc Haelterman et Michel Kinnaert 
pour leur participation active dans le 
projet,

- à tous les professeurs qui se sont in-
téressés à cet événement (on pense 
notamment aux fast and curious), et 
aussi à Albus Dumbledore,

- aux vieux cons pour leur aide quelques 
jours avant, mention spéciale à Farkas, 
Virag, Roucky et Luis,

- à Flipper pour le film de la Revue,
- à nos acteurs vidéos,
- à la photo pour ces magnifique cli-

chés,
- à Raoul Som et Jean Rosenfeld et Val 

Hog, pour le show LEDs magique (en 
gros, merci OHME),

- à Arthur pour le PNTM, qui était au top,
- au public, car sans vous, on se serait 

senti un peu seul !

 Finalement, nos excuses 
pour le petit désagrément 
avant de commencer le 
spectacle, il y avait un ca-
fouillage au niveau de l’as-
signation des places… Nous 
nous excusons pour ceux qui 
ont dû changer de place et 
nous vous remercions pour 

votre compréhension ! Et désolé à Frédéric 
Debaste d’avoir écrit la pièce en pensant 
qu’il était bioingénieur alors qu’il est en fait… 
ingénieur chimiste (vous m’en direz tant…).

 En tout cas, nous espérons que vous 
avez passé un beau moment, car pour nous, 
c’était un pur bonheur, du début à la fin !

Une dernière fois pour Zéphyrin,
La Team Revue,

Jean Servais, Lucas Secades & Xavier Ca-
sanova

Le recorto a 
été battu, nous 
étions 27 à courir 
à poil autour 
du rond-point ! 

PS : Nos exploits ont été diffusés dans toute l’EPB, comme S. Godet en témoigne: Je ne 
vous oublie pas! J’ai été parti tout le temps, et mon secréraire aussi. Je suis encore en visite 
d’usine pendant 3 jours mais je m’en occupe la semaine prochaine. Il paraît que tout s’est 
bien passé, même une course autour du rond point! 

Le mot des délégués Revue
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 Entrons dans le vif du sujet. Le Comité des 
Elèves Francophones est le syndicat autoproclamé 
des élèves du secondaire en Fédération Wallonie-
Bruxelles (FWB). Usuellement, on le dénomme par 
l’acronyme “ le CEF ”, que l’on prononce en un 
seul mot. L’organisation est fondée le 9 mars 2009, 
date de l’AG constitutive. Un bref calcul mental 
te fera donc comprendre qu’elle a fêté ses 10 
ans cette année ! Elle est initialement créé par de 
jeunes élèves de Liège qui souhaitaient se mobiliser 
pour la fermeture d’une librairie fasciste dans leur 
ville. Très vite, quelques mois tout au plus, le CEF 
acquiert le statut d’asbl. Il faudra attendre janvier 
2011 pour l’obtention du statut d’Organisation de 
Jeunesse agréée par la Communauté Française. 
Depuis lors, le CEF va son petit bonhomme de 
chemin.

 Mais alors pourquoi dire du CEF qu’il est “ le 
syndicat autoproclamé ” ? Tout bonnement parce 
qu’il bataille encore actuellement afin d’être 
reconnu officiellement comme une organisation 
représentative des élèves du secondaire. Ce qui 
ne saurait tarder ! Petite parenthèse, ma foi, fort 
importante ; si t’es pas trop inculte, tu auras sans 
doute fait le rapprochement entre le CEF et la FEF 
(la Fédération des Etudiants Francophones, l’un 
des syndicats que l’on a à l’unif). Mais attention, 
même si le CEF et la FEF sont fort proches, tellement 
proches que les deux organisations partagent leurs 
bureaux à Molenbeek, ce sont bien deux entités 

Le CEF
‘‘Dans cet article, je vais te parler d’une assoc’ bien 
sympatoche. Et si tu continues la lecture, je te garantis 
que tu t’endormiras moins bête ce soir !’’

Vinedi

distinctes et surtout indépendantes l’une 
de l’autre !
  
 Pour ce qui est du côté pratico-
pratique, comment fonctionne le CEF ? 

Le CEF
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 Etant donné que c’est une asbl, il est 
composé d’une Assemblée Générale et 
d’un Conseil d’Administration. On y distingue 
trois types de membre ; les effectifs, les 
adhérents et les sympathisants. Être membre 
implique d’être un élève du secondaire 
de l’Enseignement Francophone, âgé de 
12 à 25 ans, résidant dans une commune 
de la FWB et avec l’accord parental pour 
les mineurs. Toutefois, si un élève s’est fait 
membre pendant sa scolarité et seulement 
à cette condition sine qua non, il peut 
garder son statut une fois la fin de ses études 
terminées, et ce, jusqu’à ses 25 ans. 

 Les Assemblées Générales ont lieu à 
peu près tous les 3 mois dans différentes villes. 
C’est là que sont prises les grandes décisions 
relatives à l’organisation. On y choisit les 
différentes campagnes menées au cours 
de l’année, on y approuve les budgets et on 
y élit les administrateurs. Somme toute, rien 
d’anormal pour une asbl.

 Autrefois, le Conseil d’Administration 
fonctionnait avec un président, deux vice-
présidents et le reste des administrateurs. 
Cette dynamique a évolué pour tendre 
vers une gouvernance partagée. Pour la 
première fois, une co-présidence, mixte qui 
plus est, a été établie. Les deux nouveaux 
co-présidents ne se sont pas arrêté là. Avec 
le soutien du reste du CA, ils ont décidé 
de supprimer les postes de président et 
vice-présidents. A la place, ils ont institué 

la fonction de Secrétaire Général, qui 
correspond plus à l’esprit du CEF.
En effet, selon eux, le SG n’est pas un leader 
qui se distingue de la masse en se plaçant 
au-dessus d’elle (ce que renvoie l’image 
d’un président). Au contraire, il est aux côtés 
des autres et les poussent vers le haut. Or 
l’ancien système pyramidale impliquait 
une hiérarchisation et c’est exactement 
celle-ci que les deux nouveaux Secrétaires 
Généraux ont voulu abolir. Ce qu’ils ont fini 
par faire étant donné que les réformes ont 
été accueillies à bras ouverts par le reste 
des membres. Même si ces changements 
doivent encore être officiellement actés 
dans les statuts.
 Grâce à son statut d’Organisation de 
Jeunesse, le CEF reçoit d’importants subsides 
de la Communauté Française. C’est ainsi 
que le syndicat finance ses activités qui sont 
entièrement gratuites pour ses membres 
mais aussi pour les élèves non-membres 
voulant y participer. Cet argent sert aussi à 
payer les salaires de l’équipe permanente, 
composées de cinq employés travaillant 
pour l’association.

 Ceci nous amène donc à se 
demander ce que fait le CEF. Ses actions 
s’articulent autour de 4 grands axes : agir 
sur les problèmes liés à l’enseignement, 
renforcer le rôle des élèves dans leur école, 
porter la voix des élèves et ouvrir l’école 
à la société. Pour se faire, le CEF propose 
un panel d’activités, allant de formations 

Le CEF
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données aux élèves dans les écoles, 
jusqu’à des weekends organisés où les 
jeunes peuvent débattre autour des 
enjeux de l’enseignement.
 Chaque année, une nouvelle 
campagne est planifiée, sur le bien-
être à l’école, les évaluations, etc. 
Un CEF On Tour est donc organisé 
dans différentes villes afin de récolter 
l’avis des élèves sur ces sujets. En 
plus de cela, le CEF a deux projets 
permanents, l’un sur la lutte contre le 
harcèlement et l’autre sur l’inclusion 
de tous les types d’élèves. Ce dernier 
consiste en la création de capsules 
vidéo où des élèves de tous les 
horizons peuvent s’exprimer sur leur 
vie scolaire. Ce projet a pour but de 
sensibiliser les autres aux problèmes 
que rencontre les élèves présentant un 
handicap, ceux présentant un trouble 
de l’apprentissage, les élèves LGBT et 
ceux sans papiers durant leur parcours 
scolaire.
 Ces capsules serviront d’outil 
pédagogique afin de lutter contre 
les discriminations dans les écoles. Le 
CEF a également travaillé sur le Pacte 
pour un Enseignement d’Excellence, 
la dernière réforme de l’enseignement 
secondaire, permettant ainsi aux 
élèves d’exprimer leur opinion sur le 
sujet.
 
 Le syndicat n’est pas en reste au 
niveau juridique, proposant des fiches 
sur les droits et devoirs des élèves, 
les défendant quand ceux-ci sont 
bafoués. Ses membres sont souvent 
présent lors de manifestations tels que 
celle contre la loi Peeters, celle contre 
le TTIP, etc. ainsi que lors des Marches 
pour le climat. Ce que recherche 
le CEF, son objectif principal, c’est 
de permettre l’épanouissement des 
élèves, il veut en faire des CRACS, c’est-
à-dire des citoyens responsables actifs 
critiques et solidaires et c’est en tentant 
d’améliorer l’école et l’enseignement 
que le CEF va y parvenir.

  
 Bon, après avoir lu cet article, tu peux te 
demander en quoi ça peut bien te concerner. Bah 
déjà, comme je l’ai dit plus haut, tu finiras moins bête 
ce soir et puis ensuite si jamais tu connais quelqu’un 
qui est toujours en secondaire (un petit frère, une 
cousine, etc.), qui veut se bouger pour améliorer 
les choses, ou qui a des problèmes plus juridiques 
avec le corps professoral de son école, ou même 
des problèmes d’harcèlement et de discrimination, 
n’hésite pas et parle lui du CEF ! 

Si tu le veux, tu pourras facilement trouver 
plus d’info sur la page Facebook ainsi que 
sur le site internet, www.lecef.org. 

Le CEF
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LES ECOCUPS 
C’EST NOTRE 

METIER
Coin Coin

 La campagne de promotion de gobelets ré-
utilisables organisés par le Cercle Polytechnique fût 
un grand succès. Durant un quadrimestre entier, 
les ingénieurs bénévoles ont arpenté toutes les plus 
grandes soirées organisées au sein de l’ULB pour 
promouvoir l’utilisation de l’Ecocup à un maximum 
d’étudiants. Cinquante-cinq-mille-cinq-cent-cin-
quante-cinq jeunes fêtards ont ainsi été sensibilisés 
quant aux atouts et bienfaits de l’utilisation de l’Eco-
cup. Les statistiques des derniers mois indiquent que, 
grâce au CP, l’augmentation du  nombre de gobe-
lets réutilisables utilisés quotidiennement à atteint le 
taux record de plus cinq-cent pourcents sur cette 
période! L’opération est une réussite complète et 
les retours tendent à suggérer que la communauté 
estudiantine salue et remercie la Polytech pour son 
initiative. Son dévouement inconditionnel à la tâche 
est prometteur et d’autres actions futures sont forte-
ment encouragées.  Pour finir en beauté, nous avons 
tous l’occasion de profiter en exclusivité du shooting 
photo organisé lors du dernier des événements de 
promotion du Cercle Polytechnique. Félicitations au 
comité photo pour cette campagne visuelle de sen-
sibilisation qui se retrouvera bientôt affichée aux cinq 
coins du campus ! 
 
Au plaisir de vous retrouver autour d’une Ecocup à 
l’Enhaurme Bar du Cercle Polytechnique, Besos XL !  
 
Le Coingue VIP 

 
PS: N’oubliez de remplir au moins 
cinq fois votre Ecocup avant de 
l’envoyer au lavage; dans le cas 
contraire, il n’y a pas d’intérêt 
écologique à en utiliser!

Les écocups c’est notre métier
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Fables 
Maltaises

Bandanana

‘‘La morale de l’histoire  
sujette de tes déboires’’

L’ananas et le taxi

C’est en rentrant dans le Taxi
Et, une fois qu’il fut assis

Que l’ananas négligea ses affaires

Avant même de voler
Alors qu’il venait de rouler

Il se laissa distraire

Ô malheur lui en causa,
Car c’est à ce moment là
Que d’un coup il réalisa

Sa poche était bien légère
Sensée contenir ses affaires

Elle était remplie d’air

Le téléphone de l’ananas
Encore dans le taxi, s’éloigna

Laissant le fruit dépité

Mais il passa un week-end fabuleux
Ne manquant pas même un peu

De son appareil connecté

Il le récupera deux semaines plus tard
Et il en eu vraiment marre

De devoir attendre si longtemps

La conductrice était partie en vacance
Avant d’avoir rendu à l’agence
L’objet attendu désespérément

La morale de l’histoire
Est assez dérisoire
Mais bien avérée

Car sans même boire
L’ananas est un bon toccard

Mais il s’est quand même super bien amusé

Fables Maltaises
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Le plombier qui jouait a 
Cache-Cache

Oyez, Oyez
Chers lecteurs

Laissez moi vous conter
D’un plombier et ses malheurs

Tout a commencé
Avec un petit panneau

Qui innocemment annoncait
Beaucoup d’alcool pour notre héro

72 shots à 25 euros ?!
A ce prix, même coupés à l’eau
Ils furent consommés de suite

Et les cocktails arrivèrent assez vite

C’est sur le chemin du retour
Que tout le monde fit un détour

Par la mer afin de se baigner
A une heure non désignée

Qu’est-ce qu’ils s’amusèrent
A se tremper dans l’eau salée

En dessous de la Lune et son clair
Heureux, gais et éméchés

Mais les bougres avaient oublié
Que la nuit, le soleil s’en est allé
Et que sans ses lumineux rayons

Ils finiraient en glaçons

Ils durent pendant le retour
Réchauffer leurs membres engourdis

Alors qu’ils étaient suivi 
Par un duo qui avait fait un petit 

détour

Mais c’est au grand regret
Des amis du plombier

Qu’un groupe sonna l’alerte
Une fois arrivé

En effet le protagoniste
S’était volatilisé

Dans les rues sinistres
De notre Quartier

Ce fut de longues heures durant
Que le groupe chercha partout

Afin de retrouver l’enfant
Perdu, et complètement saoul

Ce n’est qu’au petit matin
Que l’homme naturellement revînt
Sans trop savoir ni d’où ni comment

Il provenait en titubant

Le bougre ! Il s’était endormi
A même le sol et complètement cuit

De locaux l’avaient trouvé là
Et avaient appelé l’ambulance de ce pas

C’est grâce à un appel que nous savons
Que ce véritable champion

Fut le seul dans Malte
A être admis dans dans un hôpital

La morale, retiens là
Si un soir tu ne te contrôle pas

Sache qu’ici au CP
On te cherchera jusqu’à l’aurée

Parce qu’on s’inquiètera toujours
Si tu finis par te retrouver seul

Même si une fois de retour
On se foutra de ta gueule <3

Fables Maltaises
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Le Jah et la penombre

Au retour d’une rude soirée
Qu’à Malte nous avions passé

Un phénomène étrange pour le moins
Apparu devant nos témoins

Tout le quartier d’un coup
Plongea dans la pénombre

Et le groupe de bonhommes saouls
Furent plongés dans l’ombre

Les sirènes rugissaient
Et des formes se dessinaient

Ils peinaient à distinguer
Les inconnus de leurs alliés

C’est complètement paniqué
Que l’un deux vociférait
De surveiller leur objets

Car ils allaient se faire voler

Rien de tout ça heureusement
Mais une ombre s’approchant

De l’un des étudiant
Lui dit soudainement:

‘‘Tout est de ma faute !’’
J’ai pissé sur une installation électrique!’’

Et il s’enfui par la côte
Dans la pénombre écliptique

Vous devinerez bien
Que ce n’est pas à cause du Jah

Que Malte s’est éteint
Sans crier gare ce soir là

Mais il persiste tout de même
Un tout petit doute

Sur les circonstances du phénomène
Rencontré sur la route

La morale ne dis pas comment
Ni pourquoi ça s’est passé

On ne saura probablement
Jamais la cause de ce passé

Mais ,chers lecteurs, sachez 
Que l’un d’entre nous est persuadé

Qu’il a éteint tout un quartier
A l’aide de sa masculinité

Fables Maltaises
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La Banquiere et le 
Chapeau

Il ne vous est pas inconnu
Que quand nombre d’étudiants

Partent vers l’inconnu
Et s’amusent gaiements

Il peut arriver
Que jeux stupides soient joués

Stupides, parfois, mais glorieux d’autres
Car ce jeu qui à Malte était notre

Plus d’une fois nous a fait rire
A regarder les victimes courir
Etre obligeés d’aller chanter

Ou au contraire, de la fermer

‘‘Je peux avoir...’’
Nous glaçait le sang
Même si provisoires
Les défis menaçants

Tombaient sans crier gare
Laissant les élus hagards

Oui, certains on dû se baigner
D’autres devaient bizarrement parler

Boire à un goulot
D’une bouteille la trouble eau

Trouvée à l’aéroport
Qui était bien colore mais restait inodore

Et c’est lors d’une excursion
Dans les sinueuses rue de l’île

Que l’un des joueurs fit un bon

Et cria dans la ville
‘‘Je Peux avoir !’’

En attirant tous les regards

La victime au début croyait à une blague
En effet, le joueur n’en était pas à son prmier gag

Mais c’est en voyant dans son regard
Qu’elle comprit qu’il était trop trop tard

Elle devait essayer 
Tous les chapeaux du marchand d’à côté

Elle s’executa tant bien que mal
Alors que ses amis admiraient

Les différentes coiffes originales
Que sa tête arborait

Mais un couvre-chef sortit du lot
Et tout le monde le trouva très beau

Tout le monde, sauf l’intéressée
Qui était fort embarassée
Mais le public était décidé

Le chapeau allait être acheté
La suite, vous pouvez la constater

Avec la jolie phtoto juste sous votre nez

La morale de l’histoire
Raconte que même un bête jeu

Peut mener parfois
A un joli couvre-cheveux

Demandez donc à l’intéressée
Car le chapeau, elle l’a gardé !

Fables Maltaises
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‘‘Maintenant, tu entres dans la partie croustillante (et probablement celle 
pour laquelle tu es venu) de cet engrenage, la présentation des candi-
dats du mandat 2019-2020 ! Sache que tous les postes ne sont pas explici-
tés dans cet engrenage et il y a certains candidats qui n’ont pas d’article 
dans cet engrenage. C’est pourquoi nous t’invitons, en plus de lire ces ar-
ticles, à aller te renseigner sur Facebook pour avoir plus d’informations.  
N’oublie pas également de te faire membre effectif afin de pouvoir voter et 
n’hésite pas à venir aux élections qui auront lieu le Vendredi 3/05/2019. Viens 
acceuillir et féliciter la relève (ou viens te faire élire et affoner toute la nuit) !’’

PS: N’oublie pas (si tu 
es baptisé) de passer 
à l’élection Toge CP le 
même soir au préfab 
Droit pour aller affo-
ner les nouvelles to-

geolles !

PRESENTATIONS 
DES 

CANDIDATS
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Furtif , Rosie, Trollalazer, Carwarsh, Rossignol & B1 Knobi

Le Bureau
‘‘C’est le noyeau du CP, l’Arduino de ton proto de projet 
BA2, sans lui, pas d’asbl, pas d’asbl pas de thune, pas de 
thune pas de coule, pas de coule pas de CP. Bref tu vois 
le topo.’’

Salut l’équipage, Bleu.ette.s, Poils, Plumes, Fossiles, Vieux cons, Vieilles connes, 
Sympathisant.e.s,

Nous avons le plaisir de vous annoncer que le BUR-OSS 135 se présente pour gérer la belle 
machine qu’est le Cercle Polytechnique en 2019-2020 ! Avant de vous parler de notre 
mission, laissez-nous nous présenter...

Le Bureau
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“C’est notre Raïs à nous : c’est M. Jean 
Servais. Un grand homme. Il marquera 

l’Histoire. Il aime les bleus, les plumes, les 
bourgeois, et les togés… c’est donc ton ami. 

Ce sera ton porte-bonheur.”

 Hello, c’est Jean Servais, a.k.a. Furtif, 
a.k.a. Jeannot (un nom qui tombe en 
désuétude), a.k.a. Miche-Miche si vous 
êtes venu à la Revue. Je me présente à la 
présidence du CP et compte bien faire 
briller la chose Enhaurme ! Fort de mes trois 
années de Cercle (Culture-Librex, Engrenage 
et Revue), vous ne serez pas déçu. Une Nuit 
de l’Elite qui déchire, des réunions de Cercle 
bonne ambiance, un comité soudé, et Jean 
passe, seront ma priorité.

President VPE

Jean Servais
Furtif

Baptisé 2015

Morgane Crauwelz
Rosie
Baptisée 2016

“Où est la Sainte Barbe? Je répète ma 
question: où est la Sainte Barbe ? Et pose 
cette molette.”

Salut, moi c’est Morgane Crauwels, a.k.a. 
Rosie, ou Morgasme pour les très intimes, 
et je me présente VPE. J’ai déjà fait deux 
années de Cercle (Sport, 6H Cuistax) et je 
compte bien me servir de l’expérience que 
j’ai gagnée ! Une Sainte-Barbe revue et bien 
organisée, des BBQ au top, des relations 
avec la Fac et les alumnis on-ne-peut-plus 
bonnes... Tel sera mon credo !

Le Bureau Le Bureau
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‘‘C’est l’argent du CP, et je ne peux pas me 
permettre de le prêter à n’importe qui… 
Quand je dis n’importe qui, ne le prenez 
pas pour vous… N’allez pas croire que je 
n’ai pas confiance avec ce qu’on dit entre 
la Philo et l’argent.”

Hellow, je m’appelle Thomas Wilmet, aka 
Carwarsh et je me présente au poste de 
trésorier pour le prochain mandat. Ces 
dernières années j’ai fait une année de 
comité Bar-Ludo-Festival (2017-2018), où j’ai 
pu voir le fonctionnement d’une grande 
partie du Cercle, et une année en tant que 
délégué Bal-&-Fêtes (2018-2019), où les TDs, 
le bal et les pré-TDs t’ont fait passer des 
soirées mémorables, je l’espère. Et l’année 
prochaine, on remet ça ! En tant que trésorier, 
tu verras, tu n’auras pas à te plaindre. Des 
comptes clairs, des remboursements éclairs. 
Rendez-vous aux urnes.

VPI Trésorier

Quentin Blondel
Trollalazer

Baptisé 2016

Thomas Wilmet
Carwarsh
Baptisé 2016

“Ecoutez mon p’tit… je viens de faire 25 
crocos, alors si vous voulez votre fût à 00h30, 

faudrait vous y mettre”

Yow! (Ctrl C+Ctrl V: “Moi, c’est ..) Quentin 
a.k.a. Blondie a.k.a. Trollalazer aka Softman. 
(Ctrl C+Ctrl V: “Je me présente au poste de  
..) VPI pour l’année 2k19-2k20. Après avoir 
manié le pinceau (délégué cons des coll’s) 
et la pompe (délégué bar), j’ai encore 
moulte idées pour notre énhaurme cercle! 
Pour les MAJ’s à venir préparez-vous à de 
nouveaux packs graphiques .Locaux et .ST-V 
(inch’allah). Mes, j’espère, futur(e)s petit(e)s 
délégué(e)s et membres, à bientôt au fût de 
00:30.

Le Bureau
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“Mais, vous êtes la secrétaire de qui, alors?”

Salut ! Moi c’est Romain ou Rossignol 
ou encore le type des syllabus voir 
le chasseur de baleines (cf. photo). 
Après avoir organisé les 6h cuistax en 
2017, distribué des syllabus, compté 
des sous et tapé des PV en 2018, j’ai 
décidé de me présenter au poste de 
secrétaire pour le mandat de 2019.  
Mes objectifs ? Continuer sur ma lancée 
c’est-à-dire à taper des PV et en plus de 
ça organiser les traditionnelles soirées 
pour les vieux. 

Secrétaire STA

Romain Mulkay
Rossignol

Baptisé 2015

Lisa Maton
B1 Knobi
Baptisée 2015

“Jolis syllabi, dommage qu’ils soient si 
en retard… Je vous ferai une carte de 
membre à l’occasion”

Hello, moi c’est Lisa Maton, a.k.a. Jumelle 
1, a.k.a. Bonne Elève 1, a.k.a. BE1, a.k.a. 
B1, a.k.a. B1 Knobi, a.k.a. team chimie, et 
je me présente STA lors des prochaines 
élections. Baptisée 2015, comité 6h 2016, 
déléguée cuicui 2017 et comité bar 2018-
2019, je retrouve le CA l’an prochain afin de 
contribuer activement à la chose enhaurme 
(enfin, je l’espère!). Des colis-cours à l’heure 
(ou pas), des fonds de caisse à foison et des 
PVs sortis plus vite que le Faucon Millenium… 

Le Bureau Le Bureau
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Voilà nos objectifs.
 Bien sûr, la chose énhaurme tourne, et 
elle tourne bien. Nous sommes le Cercle le 
plus éclatant de l’ULB, aucune entreprise ne 
nous fait peur, à défaut d’être le champagne, 
nous sommes… la bière. Et on ne compte 
rien changer à ce niveau-là. Cependant, 
quelques projets et modifications du 
fonctionnement s’imposent (y aura toujours 
des fûts à minuit 30, vous inquiétez pas les 
bleus).
 
Nos grands axes:

- Priority number 1: un comité soudé ! 
Le classique week-end Comité, pour 
une édition hors du commun (grosses 
activités en perspective mamène), 
un gros TB par quadri comme d’hab, 
mais aussi et surtout des petites sorties 
furtives au Tavernier ou chez Michel 
pour partager un verre tous ensemble 
et nous découvrir les uns les autres… 
De quoi mettre sur pied le théâtre des 
rencontres pour des collaborations 
fructueuses entre les délégués !

- Un mémento délégué pour que les 
nouveaux (mais aussi les anciens) 
sachent quoi faire absolument en tant 
que délégué ! Il s’agira notamment 
d’un point trésorerie et un point 
calendrier.

- Des locaux réorganisés, réalloués, une 
Nestor métamorphosée et optimisée, 
et (qui sait?) un garage pour les 
Cons’ des Coll’ (engagement non 
contractuel, mais on fera tout notre 
possible) !

- Des réunions ouvertes à tou.te.s 
(comme toujours, mais la visibilité de 
celles-ci doit être améliorée auprès 
des membres), des délégués présents 
et attentifs (#Bureau Nazi).

- Une supervision des postes incroyable, 
pour que tout se passe pour le 
mieux, pour tout le monde. On vous 
bichonnera, vous êtes pas prêts. Et 
on fera en sorte de développer un 
esprit entrepreneurial dans l’esprit des 
délégué.e.s: TOUS les projets sont les 
bienvenus, on est là pour ça !

- La communication de nos 
événements va être complètement 
revue ! Un GT communication a eu 
lieu cette année, et nous comptons 
bien mettre en place ce qui a été 
décidé. En gros: à peu près une seule 
page FB centralisée, qui reprendra 
le calendrier, mois par mois, pour 
que chaque membre de la chose 
énhaurme puisse bien sélectionner les 
événements qui l’intéressent.

- Des rapports avec notre belle Faculté 
(re)définis et tranquillisés. Le Président 
et la VPE veilleront à ce que ces 
rapports soient bons, car c’est en 
partie la clef de voûte de notre succès. 
L’entraide et le respect mutuel seront 
le mot d’ordre !

- Des rapports solides avec les autres 
Cercles. Toute collaboration, tout TB, 
sera le bienvenu, et nous essaierons 
d’organiser plusieurs rencontres 
durant l’année.

- Et bien sûr, une gestion quotidienne 
au top mon gars !

 Bref, beaucoup de jolis projets…

 

 Voici les prochains rendez-vous qu’on 
vous donne:

- lundi 29 avril à midi: présentation des 
candidats. L’occasion pour vous de 
nous poser toutes les questions qui 
vous trottent dans l’esprit.

- mardi 30 avril à 18 heures 30: une 
bonne petit bière entre copains, si 
vous avez d’ultimes bafouilles à nous 
soumettre.

- jeudi 2 et vendredi 3 mai en journée: 
occasion pour vous, membres, de 
venir voter pour nous (ou pas, on ne 
vous force pas hein…) !

Au plaisir de se voir un de ces quatre,

La team BUR-OSS 135, pour vous servir

Le Bureau
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Le Bar
‘‘Et bar ! Et bar! Et bar bar bar ! Tu te souviens de 

la coule ? En voici la source. Et parce que là c’est 
avec modération mais pas vraiment.’’

Sons of Barakis & La Minologie Grecque

Sons of Barakis
Vinedi, Clochette & Cim D’ix

Le Bureau Le Bar
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 Les plus grands Baroudeurs du CP 
sont là pour vous présenter leur Barmen 
Club ! 

 Après avoir vagabonder sur les 
routes les plus dangereuses de l’ivresse, 
ces trois hors-la-loi-et-les-statuts ont la 
ferme intention de prendre possession 
du Bar afin de lui rendre le folklore qu’il a 
perdu.. 

 Ce ne sera pas chose aisée mais 
ces trois loubards ont déjà fait leurs 
preuves. Maxime, aka Clochette, a déjà 
2 ans de comité Bar dans les pattes. Étant 
le mécano de la bande, il a pu mettre 
ses mains dans le cambouis grâce à son 
poste de Con’ des Coll’. 

 Paveau, aka Cim 
d’Ix, a lui aussi à son actif 
2 années dans le comité 
Bar mais aussi dans le 
comité Ludo. Nomade 
dans l’âme, il a roulé 
jusqu’au Semeur afin de 
devenir leur délégué Bar. 

 Vinedi, aka un membre effectif, 
est un vrai touche à tout. Cette année, 
il a pu montrer sa valeur dans le comité 
Bar, dans le comité Engrenage mais 
aussi dans le comité Con’ des Coll’. Il 
a également pu faire de la route et ses 
différents voyages l’ont mené à devenir 
un coopté Bar au Semeur ainsi que le 
délégué gestion Bar de la Lux. 

 Cette grande expérience leur 
permettra de gérer le trafic d’alcool du 
Cercle et de se faire un max de cash. Afin 
d’optimiser l’espace à leur disposition, 
ils compte bien réorganiser une partie 
de leur territoire. Que ce soit pour 

défendre leurs frontières face au gang 
des Old Daddies ou pour réceptionner 
les différentes marchandises, l’un de ces 
trois truands sera toujours dans le secteur. 

 Bien évidemment ils ne seront 
pas seuls. Ils vont s’entourer d’un crew 
composé de l’élite du CP, les barmen 
les plus motivés. Qui dit CP, dit famille et 
c’est dans cette optique là qu’ils vont 
gérer leur crew. Ils vont donc tout faire 
pour créer du lien avec et dans leur crew 
afin d’avoir une meilleure cohésion. La 
communication est la clé de la bonne 
gestion de leur business, que ce soit 
entre eux, avec leur crew ou avec les 
autres délégués. C’est un point qu’ils ne 
négligeront pas. 

 Ils mèneront diverses 
activités folkloriques 
afin de redonner vie à 
cette planque bien trop 
souvent abandonné. 
Dernier point, mais pas 
des moindres, ces trois 
vauriens sont conscients 

qu’être élus implique faire parti du CdC, 
le gang Enhaurme. Ils l’ont montré par le 
passé et vont continuer sur leur lancée, ils 
seront activement présent pour les divers 
événements du Cercle.

 Pour des infos plus détaillées sur leur 
projet, checkez leur évent Facebook, 
venez le lundi 29 à midi lors de la 
présentation des candidats ou le mardi 30 
à 18h pour en discuter autour d’une pintje !  
 
Barmenement vôtre.

Ils vont donc tout 
faire pour créer 
du lien avec et 
dans leur crew 
afin d’avoir une 
meilleure cohésion.

Le Bar
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Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar.    De toute façon 
c’est tout ce qui t’intéresses. Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar . Et puis on sait très bien 
que tu ne lis pas les articles.  Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bac Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar. 

Si tu veux en 
savoir plus, va 
checker notre 
event. Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar 

Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar. Ps: 
Le premier qui trouve le “Bac” caché dans 
le Bar gagne une surprise <3 Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar 
Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar Bar. 

Pps: Petit indice sur ce qu’on va balan-
cer.. La minologie grecque, tu connais ?

La Minologie 
Grecque

Babtou, Ceiline & Bilbone

Le Bar Le Bar
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La Sécu
‘‘Ils sont beaux, ils sont grands, ils sont forts (et ils savent 
craquer des slips). Les teams sécu sont prêtes à en dé-
coudre ! Ah oui, Excel aussi.

‘‘N’oublie pas que la sécu est un poste coopté, ergo qui ne peut être voté que 
par les membres du CA déjà actifs (les personnes élues en non coopté). Ca va 
? Tu suis ? Du coup, si tu es un membre effectif, tu ne pourras malheureusement 
pas voter pour ce poste mais tu es quand même le bienvenu aux cooptations du 
cercle qui seront communiquées sur Facebook !

Excel

La sécu
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Amie, ami de la Chose Enhaurme, 
 

 Permets-moi d’abord de te présenter la 
potentielle future team sécu 2019-2020 : deux 
petits BA1, l’un IRCI, l’autre IRAR (oh shit), fraîche-
ment baptisés 2018, j’ai nommé Gary Sochnikoff 
et Adèle Mathays, aka Wonder Ti 2 et Dealeuse, 
sont déterminés à prendre la relève au poste de 
sécurité au sein du Cercle Polytechnique.

 Suite aux moultes perms prises depuis leur 
entrée dans la Chose Enhaurme, ils ont décidé 
d’innover quelque peu leurs tâches afin d’établir 
un programme plus axé sur la manière de moti-
ver les bleus. En gros, rendre la perm un peu plus 
amusante pour les inciter à en reprendre. Parce 
que pas de bleus, pas de perms. Pas de perms, 
pas de sécu. Pas sécu, … pas de sécu. Tu com-
prends la démarche ? Allez, je t’explique leur 
programme dans les grandes lignes :

⁃	 En plus de son entrée gra-
tuite et des bières servies 
pendant sa perm, le petit 
bleu aura la chance de 
gagner des tickets boissons 
(histoire de pas trop l’ache-
ver pendant sa perm) lors 
d’un mini jeu CASINO or-
ganisé pendant la tour-
née des délégués sécu. 
Evidemment, pendant ce 
temps, l’un des deux délé-
gués prendra en charge la 
perm occupée.

(Ici c’est un peu plus administra-
tif) :

⁃	 En cas de désistement de 
dernière minute, une liste 
de bleus en réserve sera 
créée.

⁃	 A chaque appel à bleus 
pour des perms sécu, un 
plan de la Jefke avec les 
différentes portes et les 
tâches à remplir à cha-
cune d’entre elles sera 
posté.

 Enfin, une association 
avec le/la délégué(e) éco-
responsable sera établie :

⁃	 À la sortie de la Jefke, un 
panier de capotes sera mis 
à disposition pour assurer 
la sécurité des étudiants 
après le TD, et de l’eau, en 
cas de PLS maximale sur la 
baleine (cela évite de se 
taper le robinet de l’autre 
côté du bar).

Honnête non ?

(Oublie pas de voter pour Gary 
et Adèle)

Dealeuse & Wonder Ti 2

La sécu La sécu



32 ENGRENAGE Avril 2019

PRESENTATIONS CANDIDATS

Chers membres,
 Nous, Black panther (Yannick Passerini) et Klee-
nex (Corentin Hardy), nous présentons au poste de 
SECU pour le prochain mandat. 
Après une année bien remplie en perm sécu, bons 
bleus que nous sommes, nous voulons à notre tour 
vivre des moments de partage et de fêtes avec les 
futurs bleus de notre Enhaurme cercle. En effet, ce qui 
nous intéresse le plus dans ce poste c’est le contact 
humain, arriver à tisser des liens avec les bleus pour 
au final ne pas avoir à être en galère pour remplir 
les perms étant donné que ces mêmes bleus seront 
donc contents de prendre une perm, sachant qu’ils 
rendront ainsi service et passeront un bon moment.
Vous l’aurez compris ce que l’on veut c’est se buter 
avec les bleus.

 Maintenant plus sérieusement, pour que les 
bleus passent un bon moment et aient envie de re-
venir, il faut leur donner une motivation. En plus des 
moultes bières qui sont de tradition, nous comptons 
maintenir les nouveautés des délégués de cette an-
née à savoir le gros lot pour un des bleus ayant pris 
la dernière perm et surtout la soirée sécu en fin de 
mandat pour les bleus ayant pris le plus de perms du-
rant l’année ; qui a d’ailleurs été une grande réussite 
cette année.   
 D’autre part, nous comptons innover en or-
ganisant des formations aux premiers secours essen-
tiellement axées sur la consommation d’alcool pour 
avoir un maximum de gens capables de réagir cor-

Black Panther & Kleenex

rectement face à tout abus de 
gnôle, ce qui n’es pas rare dans 
notre milieu. Dans cette conti-
nuité, nous comptons collaborer 
avec le délégué écoresponsable 
sur les questions de santé, surtout 
celles liées à l’alcool pour un ave-
nir plus sûr.
 
 Si vous avez des questions, 
n’hésitez pas à nous contacter.
Folkloriquement vôtres.

La sécu
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Il y a bien longtemps, alors que les 

dieux d’Olympe se mettaient encore la 

mine à coups de pifs-pafs d’hydromel, Zeus 

profita de l’euphorie pour rejoindre les cieux 

et rendit visite à notre chère sainte Barbe, 

figure de proue du folklore polytechnique. De 

cette union, sont nés deux êtres enhaurmes : 

Amalgame, et Magicarpe.

Ils ont depuis lors parcouru le monde 

et le temps pour protéger les mortels. Voici 

leur histoire...

Leur premier exploit, et non des 

moindres, se passa pendant une période 

légendaire, lors de la fameuse guerre de 

DeuxplusUn. En effet, si Ulysse a eu l’idée du 

cadeau divin, il va de soi que l’on n’aurait 

jamais vu de cheval divin sans ces deux 

ingénieurs talentueux ! Qui, traçant leurs 

plans tout en affonant, ont dressé ce grand 

monument.

Plus tard, pendant les célèbres 

croisades, Rome a tremblé et chancelé 

devant la vérité lorsque l’ordre templier 

des CéPé s’est serré, armé de leurs pennes 

noires, CON TRE  LES  CA LOTTES. Et c’est sans 

surprise qu’on les a retrouvés, chaque fois, 

à mener ces charges devenues mythiques, 

notamment lors du fameux siège du Château 

Jefke, durant la bataille “Bleusaille 2018”.

Ensuite, vient la partie sombre de leur 

histoire... Las de sauver l’humanité depuis des 

millénaires, ils voulaient voir ce qu’il se passait 

de l’autre côté de la force. C’est ainsi qu’ils 

se retrouvèrent dans la garde rapprochée 

de l’el famoso Pablo Escobar, délégué 

bar et cocaïne du CM, le fameux Cartel 

de Medellin. Heureusement, nos héros se 

rendirent vite compte que ces gens étaient 

prêts à tout pour l’argent et décidèrent alors 

de quitter l’organisation malhonnête. Peu 

après leur départ, le cerveau du cartel se fit 

abattre par la DEA, la Division Estudiantine 

Anti-folklore, l’ACE de l’époque.

Magicarpe & Amalgame

La sécu La sécu
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De retour du côté des gentils, ils 

décidèrent de réunir une équipe d’humains 

plus forts que la moyenne (pour ne pas les 

appeler super héros) afin de sauver la Terre 

et d’enterrer à coups de pif-paf-pouf le 

plus grand méchant que l’univers ait jamais 

connu : Thanos. (SPOILER ALERT : on dit que 

Thanos n’a pas tenu plus de 4 bières et s’est 

écroulé sur une baleine qui se trouvait dans 

les parages). 

En revenant, du bon côté de la force, 

ils se sont rendu compte qu’ils pouvaient 

encore faire mieux et s’envolèrent dans l’inter 

espace (plus connu sous le nom de Bavière) 

où ils acquirent de nouvelles capacités 

et vainquirent “Darth Black Tornado”, 

ce fameux chevalier sith qui terrorise la 

planète Bleu à coup de « gueuleenterre », 

une nouvelle utilisation de la Force que nul 

n’avait jamais vu et dont le secret se cachait 

derrière les portes noires et les fresques 

douteuses du temple du Ua-Un.

À la suite de ce petit city trip 

intergalactique, ils étaient enfin prêts. Ils ont 

alors été appelés par la Maison Blanche, où 

le président Obama leur a demandé de le 

protéger lors de ses déplacements. Ils ont 

alors peaufiné leurs techniques de défense 

pendant 2 mandats et ont pu initier Barack 

(pour les intimes) aux techniques sécrètes 

du carashower, affond fusée et aux divers 

chants estudiantins. Selon les Services 

Secrets, on peut encore parfois entendre 

Obama chantonner certains chants, 

comme l’ “Ode à la prostate” ou encore le 

hit de la Guilde d’Horus « Ben Laden ». 

Enfin, de retour dans leur pays natal, 

Yvon Englert lui-même tenu à les rencontrer et 

leur donna sa bénédiction pour aller protéger 

l’ENHAURME CERCLE POLYTECHNIQUE et 

trouver le vilain voleur de la Nestor, afin que 

la paix et la prospérité règnent au sein de 

l’U. L. B. . Pour cela, ils motiveront sans cesse 

La sécu
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et avec ardeur, les jeunes 2001 à faire des 

perms aux évènements du cercle et aux 

fameux Thés Dansants. Durant ces perms 

des petits snacks, tels que des gaufres ou 

des fruits, seront proposés afin de ne pas 

affamer nos vaillants agents de sécurité 

qui travailleront jusqu’au bout de la nuit, 

entrainés par les démons de minuit. En 

plus de la bière qui sera proposée, il y aura 

aussi un arrosoir d’eau pour que nos agents 

restent hydratés (chose assez rare durant les 

TD’s).  

Lors de nos passages, des petits 

jeux seront proposés tel qu’une sorte de 

“Question pour un champion” sur le Cercle 

Polytechnique et le folklore de l’ULB en 

général, avec une possibilité de gagner 

un merveilleux burger de chez Janine ou 

encore un câlin de notre part (pour les plus 

chanceux). Il va de soi que toutes les bières 

et l’eau proposées seront consommées dans 

des ecocup  amenés par nos agents ou 

fourni par les MAKISECU en échange d’une 

caution de 1 euro. Finalement la possibilité 

aux non-baptisés de faire des perms sera 

donnée, leur permettant ainsi de découvrir 

et de tomber sous le charme du folklore 

estudiantin. 

Vous l’avez compris, Magicarpe 

(Iorgos P) et Amalgame (Samuel N.), nous 

présentons au poste de Délégués Sécu 

pour l’année 2019-2020 !  Si vous voulez des 

informations plus sérieuses ou si vous avez des 

questions, n’hésitez pas à nous contactez sur 

Facebook ou par téléphone  ( 0484694661 ou 

0483095394 ). N’oubliez pas de visiter notre 

évènement Facebook sur lequel l’intégralité 

de notre programme est disponible.Merci 

pour votre lecture ! Folkloriquement vôtres, 

Les MakiSecu.

La sécu La sécu
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Chers membres,

 Une petite mise au point s’impose. On 
vous propose de lire notre portrait de can-
didature pour le poste de délégué photo 
pour le mandat 2019-2020. Je me présente, 
je m’appelle Renaud et lui, c’est Renaud 
aussi,  aka L’ignare pour l’un et Némus pour 
l’autre, baptisés 2018. Ici, on vas vous expli-
quer en profondeur les buts de notre man-
dat afin d’avoir une vision plus nette du pro-
gramme de vos potentiels délégués, alors 
voici une petite rafale des grands objectifs 
de ce-dernier:

- 35mm f/1.4 II L USM 
- Afficher les photos ayant remportées 

le plus grands succès sur des pan-
neaux en liège.

- La création de goodies originaux de 
différentes formes (pin’s, autocol-
lants,...) et en rapport avec les multi-
ples événements du cercle.

- Notre projet photo sera de suivre les 
différents comités dans leur travail 
pour montrer une partie du travail qui 
est fait en amont des événements, 
des activités organisées. 

- Retrouver des archives photogra-
phiques du CP, de l’ULB, du Square 
G, … et les intégrer sur les différentes 
plateformes liées aux comité photo.

- Relancer un calendrier du cercle.
 Bien sûr, outre ce programme, nous 
comptons s’inscrire de la continuité de ce 
qui a été déjà instauré par le comité pho-
to. C’est-à-dire poursuivre la dynamisation 
de la page insta, la possession d’un appa-
reil par le cercle, etc. Aussi, nous serons à 
la disposition des comités au-cas où ils au-
raient besoin de notre aide.  De plus, si vous 
désirez obtenir les photos des événements 
non-compressées par facebook, vous nous 
les enverrons avec plaisir. Enfin, nous sommes 
conscient du travail et de la responsabilité 
que demande ce poste et nous sommes 
prêts à y faire face. 
Photogéniquement vôtres.

PS: si t’as compris les refs dans l’intro bienve-
nue dans le comité !

La Photo
‘‘Archiveurs de vos souvenirs, ils sont prêt 
à dégainer leurs objectifs plus vite que leur 
ombre pour immortaliser vos moindres faits et 
gestes’’

L’ignare & Némus

La photo
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Oyé oyé comparses du Cercle Polytech-
nique!
 
 C’est sous l’impulsion de notre grand 
maître Claudy Focan, que nous nous 
présentons au poste de délégués photo. 
Le grand monsieur nous a formé dans les 
quartiers les plus sombres de Bruxelles… 
Trêves de plaisanteries, commençons par 
une brève présentation des deux bêtes : 
 
 Tristan Smeesters aka Phoque (ou foc 
en bon français mercé Farkas) étudiant 
en BA2 et baptisé cette année. Grâce à 
sa grande taille (non pas 2 mètre afou) 
il sert de périscope humain et balayera 
la jefke d’un seul coup d’œil à l’affût du 
cliché parfait. Plus sérieusement, c’est 
après avoir fait mon baptême et m’être 
impliqué dans le cercle via des perms au 

bar que l’envie de plus m’investir m’est 
venue. J’ai déjà des bases en photo et je 
suis bouillant de tous vous capturer aux 
événements CP de l’année prochaine ! 
 
 Florian Jehin aka Kenobite aussi 
étudiant en BA2 et baptisé 2018. Afond, 
pif paf, pif paf pouf, pif paf pouf pif pouf 
pouf paf (pour les demis dieux), rien 
n’échappe à son objectif, pas même 
ta belle quiche tactique de fin de TD. 
De mon côté, j’ai aussi voulu m’investir 
dans le cercle après avoir fait mon bap-
tême et le poste de délégué photo est 
un choix naturel pour moi étant donné 
que je fais de la photo depuis quelques 
années maintenant (checke ma page 
ou mon insta Florian Jehin Photogra-
phy si tu veux te faire une idée). Hâte 
de te croiser à travers mon objectif ! 

Kenobite & Phoque

La photo La photo
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 Vous l’aurez compris on est 
prêt à prendre la chose Enhaurme 
en main et sous son meilleur angle 
! Voilà donc le tant attendu pro-
gramme :

 - Repenser le calendrier du 
CP : Explorer de nouvelles possibili-
tés pour le calendrier qui pourraient 
toucher un maximum de monde 
avec un sondage en début d’an-
née. Plusieurs idées sont déjà prêtes. 
 
 - Redynamiser la page Ins-
ta : Continuer sur la bonne lan-
cée de cette année (partage des 
événements, Story…) et lancer 
de nouveaux concepts comme 
un throwback ou la promo-
tion des nouvelles bières du bar. 
 
 - Nouveaux panneaux photos : 
Un nouveau panneau Archive (en 
collaboration avec le délégué LAC) 
serait créé ainsi que, en fonction de 
la place disponible (au Cercle ou en 
Ludo), un panneau des Comités. On 
prévoit des panneaux en liège mais 
on a déjà quelques contacts pour 
faire de belles grandes impressions. 
 

 - Élaboration d’un Photobooth Made 
in	CP	⁃	:	
Qu’est-ce qu’un grand événement sans le 
traditionnel Photomaton ? Il permettra à 
toutes et tous de prendre encore plus de 
photos aux grands événements et, si le suc-
cès est au rendez-vous, pourquoi pas en 
permanence au Cercle ! L’objectif (MDR) 
est de construire un photomaton qui serait 
disponible au plus tard aux 6h Cuistax. Il en-
verra les photos par mail et elles seront aussi 
postées sur la page de Zéphyrin Mollet. Il de-
vra ressembler à celui sur la photo, mais en 
noir et avec un Enhaurme logo CP dessus. 
 
 Voilà que tout est dit, enfin presque... Va 
te faire refaire hein, alien (à ne pas confondre 
avec notre Alien national) car on arrive pour 
prendre les pires photos de toi ! Votez juste ! 
Notre savoir-faire se déguste avec sagesse.  
 
Photographiquement vôtres,

 
Florian Jehin & Tristan Smeesters

La photo
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Salut tasse ions,

 Certains me connaissent 
sous le nom d’After, d’autres sous 
le nom d’Inès, mais les intimes me 
surnomment la darkNess. J’haBITE 
en ville et je suis en BA2 polytech. 
Voilà maintenant vous savez tout 
sur moi. 

 L’année prochaine 
j’aimerais contribuer à rendre 
le CP et en particulier son ballet 
beaucoup plus enhaurme et c’est 
dans ce but que je me présente 
comme déléguée ballet pour le prochain 
mandat 2019-2020! 

 Je fais de la danse depuis mes 3 ans 
et je suis donc plongée dans le monde de la 
danse et du spectacle depuis de nombreuses 
années maintenant! Je fais de la danse 
classique, du jazz et du hip-hop mais j’ai 
déjà touché à beaucoup de styles comme 
la danse orientale, la salsa et le flamenco et 
ça fait maintenant 2 ans que je fais partie du 
ballet cp. J’ai aussi eu un projet de danse où 
il a phallus que je mette en scène un petit 
pestacle, j’ai donc de l’expérience dans ce 
domaine, ce qui représente un atout pour 
ce poste. C’est pour ça que j’ai décidé de 
me lancer et de gérer le ballet a partir de la 
rentrée prochaine. 

 Peu de gens le savent peut-être mais 
le bas laid c’est bien plus que la revue, c’est 
aussi le festival, les interfacs, le ballet des 

comitards et surtout les répétitions 
trop chouettes où on danse et il y 
a plein de bouffe!!! Mon objectif 
est de suivre l’exemple de mes 
prédécesseurs pour en faire un 
ballet de malade. Cependant 
il y a certaines choses que je 
juge importantes de changer et 
d’améliorer à tous les niveaux :

-Eh non zéro spoil ici mamen !!! 
* (Attention la concurrence) Je 
m’en ballet’couilles amène toi à 
la présentation de candidats et je 
daignerai peut-être à en dire plus 

sur mon programme, mais en tous cas plus 
sérieusement, soyez cons 20 culs que c’est 
du lourd et que si je suis élue vous aurez 
droit à l’année la plus dansante du cp! 
(Heureusement que je me présente pas au 
poste humour xd mdr lol)

 On se revoit sur le dancefloor quoi 
qu’il arrive ! 

*Ok ce que je veux améliorer/apporter 
à ce poste dans les grandes lignes est 
principalement lié à l’organisation globale 
des événements, à la communication avec 
les comités concernés lors des événements, 
aux engagements envers mes danseurs, 
à la qualité des montages son, au respect 
des thèmes de chaque événement (revue, 
festival, bleusaille) et à la diversité de styles 
des gens et du ballet lui-même.

Le Ballet

After

‘‘ Commentaire d’un vieux membre du CP en 
regardant le ballet de la revue:  «Ah ouais ça a 

changé Polytech’ quand même !»’’

La photo Le Ballet
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Polytechnicien, polytechnicienne, ami, 
amie, ballet, brosse,

 Moi c’est Gaby, je suis en BA3 et je me 
présente au poste de déléguée Ballet. De-
puis 2 ans je
m’investis dans le cercle au travers des co-
mités Ludo, Engrenage et Ballet et j’aimerais 
maintenant élever cet inves-
tissement au niveau supé-
rieur en devenant déléguée 
de l’Enhaurme Cercle Poly-
technique. Tu t’en doutes, la 
danse est une de mes pas-
sions depuis très longtemps 
et bien que je pourrais pas-
ser 3 heures à t’expliquer 
à quel point j’aime shaker 
mon booty sur la piste, je vais 
plutôt te présenter avec des 
points concrets pourquoi tu 
peux compter sur moi pour 
un ballet exceptionnel.

 En premier lieu je vais 
te parler un peu de mes ex-
périences :

 Je suis dans le ballet 
du CP depuis deux ans et après deux festi-
vals et deux revues, je commence à avoir 
une idée assez claire de l’organisation et 
des exigences de ces deux évènements. 
Cette année j’ai également eu l’occa-
sion de chorégraphier la danse du ballet 
technique de la revue ULB (va checker sur 
Youtube, c’était le feu). Je me suis rendu 
compte que j’adorais ça donc si je suis 
élue tu peux t’attendre à un ballet plein 
d’originalités, mon petit cerveau fourmille 
d’idées, n’hésite pas à m’en parler à la 
présentation des postes.

 Ensuite, en ce qui concerne le poste 
en lui-même, voici ce que je compte y ap-
porter :

 Pour le festival, au niveau du spec-
tacle je ne pense pas que des innovations 
soient nécessaires, la danse envoie du lourd 

as usual. Cependant bien que le ballet et 
le festival en lui-même soient assez scindés, 
les danseurs travaillent beaucoup pour cet 
event et méritent reconnaissance. Je pense 
notamment à l’entrée du TD festival qui est 
d’office gratuite pour tout le comité festi-
val mais que les danseurs doivent vraiment 
insister pour l’avoir. Je compte m’arranger 
dès le départ avec les délégués festivals à 
ce sujet.

 A la revue, au contraire, 
j’ai comme projet de vrai-
ment plus intégrer le ballet 
dans le spectacle en choré-
graphiant par exemple des 
mini-danses qui mêleraient 
acteurs et danseurs ce qui 
permettrait une bonne ambi 
générale. Je trouve ça vrai-
ment dommage qu’au mo-
ment de saluer à la fin, les 
danseurs soient d’un côté 
de la scène et les acteurs 
de l’autre, alors qu’on bosse 
tout ensemble pour ce pro-
jet de folie.

 Concernant les inter-
facs, je compte bien conti-
nuer à faire en sorte que le 
CP en fasse voir de toutes 

les couleurs aux autres cercles.

 Une dernière innovation que j’ai 
l’intention de mettre en place est d’or-
ganiser des petits cours de danse, juste 
pour le fun avant les sélections du festival, 
pour que les gens qui veulent d’essayer 
au ballet ne le fasse pas pour la première 
fois aux sélections en stressant. J’espère 
qu’ainsi beaucoup s’éclateront à danser 
et que plus de gens auront envie de re-
joindre notre beau ballet.

Voilà, tu sais maintenant tout ce qui t’at-
tends pour les shows de l’année prochaine,

Grosse bise <3

Gaby (attention sur le papier c’est « Gabrielle 
» qu’il faut cocher)

Wheeling

Le Ballet
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Salut collègues étudiants,

 L’année prochaine, j’aimerais 
contribuer à rendre la Chose Enhaurme 
encore plus Enhaurme. C’est dans ce 
but, que je me présente au poste de 
délégué culture-archive-librex aka dé-
légué CAL aka délégué LAC. Et comme 
toutes bonnes candidatures méritent 
un bon programme je vous invite à le 
parcourir ci-dessous !

- QUI SUIS-JE ?
 Avant de parler de mon pro-
gramme, parlons un peu de ma per-
sonne. Je m’appelle Gulliver je suis en 
deuxième année en polytechnique. 
Certain me connaissent sous le pseu-
donyme de Marry Me (et non Gulliver 
n’est pas un nom de baptême, très 
drôle ça), j’ai comme tu peux te l’ima-
giner souvent dû poser le genoux au 
sol, adopter mon regard le plus langou-
reux avant de prononcer les doux mots 
«Would you marry me ?» pour d’autres 
étudiant(e)s, des civils de sécurités, 
Jacqueline ou encore divers objets (je 
peux désormais être qualifié d’objec-
tophiles).

- AU PROGRAMME:

 • INTO THE FOLKLORE

L.A.C.
‘‘Grand spécialiste de cette pratique bibitive, le délégué 

LAC... hein ? quoi? LAC c’est pour Librex-Archives-Culture ? 
Ah bon ?’’

Marry Me

 Le folklore, le folklore, encore et encore. 
Oui, mais qu’en est-il du folklore en dehors de 
notre chère université ? Cette année, je vous 
propose d’ouvrir vos frontières vers les autres folk-
lores de Belgique afin de casser la réputation du 
Bruxellois égocentrique qui ne sort pas de sa ville. 
C’est pourquoi je vous présente le programme 
«INTO THE FOLKLORE» qui rassemble 4 sorties 
culturelles/folkloriques étalées tout au long de 
l’année. Chaque sortie se déroulera une après 
midi, elles commenceront par une visite d’un(e) 
monument/exposition d’une balade dans la ville 
et finalement d’une rencontre avec les étudiants 
des diverses organisations folkloriques sur place, 
un retour sur Bruxelles avec les derniers trains est 
prévu. Au terme de chaque sortie un insigne en 
rapport avec la ville visitée vous sera remise afin 
d’orner votre plus beau couvre-chef.
Voici les différentes destinations prévues : 

Le Ballet L.A.C.
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* Louvain (Leuven) en semaine 5
Louvain est une ville remplie d’histoire dont 
les premières traces remontent à l’an
891, c’est aujourd’hui la capitale du Brabant 
Flamand, elle est notamment connue
car elle abrite la plus vieille Université Catho-
lique des pays plats (BENELUX).

* La St. Nicolas à Namur en semaine 12 
Namur capitale de la Wallonie au croise-
ment de la Sambre et de la Meuse où se
situe son imposante Citadelle, les traces 
d’urbanisation de la ville remontent aux
conquêtes romaines.

* Gand (Gent) en semaine 22
 Chef-lieu de la province de 
Flandre-Orientale, ville de naissance de 
Charles Quint,
Gand est la première ville étudiante de Bel-
gique. La ville fut fondée aux alentours
du 8ième  siècle. Elle possède également un 
port creusé à l’intérieur des terres digne
d’un vrai boulot d’ingénieur.

* Mons en semaine 28
 Mons est la capitale culturelle de 
la wallonie (ça tombe bien) ainsi que le 
chef-lieu de la province du Hainaut. Elle fut 
fondée au 7Ième siècle, son histoire est riche 
et intéressante.

• CONCOURS DE VULGARISATION 
SCIENTIFIQUE
 Puisque ce post est d’une grande li-
berté, j’aimerais, cette année, innover en 
organisant pour la première fois un concours 
de vulgarisation scientifique pour, et par nos 
étudiants. Le principe est le suivant : chaque 
participant présentera un thème scientifique 
choisi par ses soins, il aura ensuite 5 minutes 
pour l’exposer au public. Une fois que tous 
les participants seront passés, le jury (com-

posé de professeurs/chercheurs) ainsi que le 
public voteront pour le meilleur candidat, au 
terme du concours plusieurs prix seront at-
tribués. Cela est une bonne manière d’une 
part, de permettre au étudiants d’améliorer 
leur skills d’éloquence et d’autre part d’ac-
quérir des connaissances de manière plus 
ludique.

•SORTIES CULTURELLES
 En début de chaque quadrimestre un 
ensemble de sorties culturelles comme des 
cinémas, théâtres, expositions ou encore sa-
lons sera proposé aux membres du cercle, 
seules les propositions avec le plus de suc-
cès seront retenues.

•LIBRE EXAMEN
 J’aimerais organiser des sorties librex 
comme par exemple la visite du Tir national 
ou la tombe de Verheagen en y abordant 
une problématique historique d’un point de 
vue libre exaministe.

• ARCHIVES
 En collaboration avec les délégués 
Engrenage, les archives peuvent être utili-
sées afin de :
* Rééditer un journal du Cercle polytech-
nique d’il y a 100 ans
* Ressortir une archive par Engrenage, si pos-
sible en lien avec l’actualité
Cela permettrait d’en apprendre sur le 
Cercle Polytechnique mais également, 
d’observer l’évolution des mentalités au fil 
du temps.

• GLOBALEMENT
 Je souhaite m’investir dans la vie du 
cercle, comme par exemple en organisant 
des conférences en collaboration avec 
d’autres délégués afin de sensibiliser les étu-
diants sur des enjeux actuels, comme le cli-
mat avec le délégué écoresponsable. J’ai 
également un projet à proposer en partena-
riat avec le futur délégué aventure. 

 J’espère avoir eu le plaisir de vous 
donner envie de voter pour ma personne, 
chers collègues étudiants, à l’assurance de 
mes sentiments les meilleurs,
Gulliver .

L.A.C.
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 Après leurs différents postes au sein de la chose enhaurme, l’expérience 
emmagasinée et leur bonne ambiance seront des atouts de taille afin d’apporter un 
maximum au poste de Bal et Fêtes ainsi qu’à nos membres et autres participants !  
 Organisation, rigueur et Pif paf’s seront les mots d’ordre d’un mandat qu’on espère 
(in)oubliable. Ils se battront corps et âme pour essayer d’apporter de la fraîcheur et de 
l’originalité aux différents pré-TDs’, TD’s, bal et autres évent qu’ils organiseront ! 
 Ils sauront également égayer et aider le CA tout au long de l’année et ce, afin de 
montrer via tous les events du cercle qu’au CP on sait se la coller ET organiser des events 
exceptionnels. 
 
 
PS : leur programme 
sera abordé dans leur 
event facebook et lors 
de la présentation des 
candidats. 
PS2 : ils s’engagent à 
ne pas perdre de banc 
l’année prochaine 
PS3 : has been, la PS4 est 
mieux grand ! 

Top quotes:
-La mine tout le temps, on 
s’arrête vraiment jamais!
-Si on ne se souvient pas, c’est 
que ça ne s’est pas passé.
-Gros, on a trop de sang dans 
notre alcool.
-Nos soirées seront plus prisées et ouvertes 
que la chambre des guides au ski.
-On fera affoner Quentin Blondel (no fake)

BALEF
‘‘Chauuuuuuud, Chaud TD ! Quoi ? Soirée de rentrée et 

le bal aussi ?’’

Indécent, PDF & Bizut

L.A.C. Les Balefs
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Arnaud Giet 
aka Bizut

Délégué Bar CP 
2017-2018
Délégué Balef Lux 
2016-2017-2018
Comité ludo 2016-
2017
Comité Festival 
2018-2019
Est dans l’avion de 
Pablo
BA3 IRCI - Chimie 
(il saura concocter 
de doux breuvages)

Loïc Aradszki 
aka PDF(DP)

Délégué Sport 2018-
2019
Comité Bar 2017-
2018-2019
Comité, est-ce que la 
délégation philo est 
là ?
A un trop gros boule
BA3 IRCI - CC 
(t’inquiète même 
pas pour les 
structures du bal) 

Corentin De Baere 
aka Indécent
 
     
Délégué Musique  
 2016-2017-2018
Délégué Bar 2018- 
 2019
Divers comités CP  
 depuis 2015
Possède le permis  
 camion
BA1 IRBI (le   
houblon et la plaine  
il connaît)

 Tous les trois arrivés à l’ULB en 2015, Arnaud, Loïc et Corentin recherchent 
désespérement la recette sacrée de la soirée parfaite. Voyageant au travers de moultes 
contrées et rencontrant divers peuples trop peu folkloriques à leurs goûts sur les différents 
campus, c’est au CP qu’ils se sentent le plus dans leur élément avec un début de 
réponse quant à la soirée parfaite. Mais près vous avoir décri leurs ambitions pour l’année 
prochaine, je vous laisse faire plus ample connaissance avec ces trois petits cochons.

Les Balefs
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 Hellooo, les trois personnes sur cette affiche, c’est nous ! 
Guillaume Cleys (Dentiste Doc Holliday), Mathilde Sulon (Curry) et 
Yaël Antonaros (Casse-Noisette). Cette année, nous avons déci-
dé de nous présenter au poste de délégués Festival et ayant tous 
les trois fait partie du comité Festival 2017-2018, ça va envoyer 
du lourd! Non seulement, nous comptons continuer à rendre 
cet événement traditionnel de notre cercle chéri enhaurme, 
en poursuivant dans la lancée de nos prédécesseurs mais aus-
si innover pour amener le Festival encore un niveau au-dessus! 
Pour vous mettre un peu dans le bain, nous allons vous présenter 
quelques points de notre programme!

D’abord, nous comptons encourager la collaboration 
avec d’autres comités/délégués afin d’impliquer concrètement 
un plus grand nombre de personne dans cet événement phare 
du CP! Ainsi, une collaboration avec le futur délégué éco-respon-
sable sera faite afin de continuer sur la lignée des écocups et en 

FESTIVAL
‘‘Bières, musique et EDD. Que demander de plus ?’’

Dentiste, Curry & Casse-Noisette

plus d’ajouter des grands points 
poubelles afin d’éviter que l’ex-
térieur du Janson ne devienne un 
dépotoire. Nous aimerions aussi 
solliciter le comité zythologie afin 
de créer une bière spéciale Festi-
val qui sortira et sera utilisée pour 
le cantus. De plus, un petit step 
up au niveau des décors sera de 
mise grâce aux Cons des Colls 
ainsi que des plans précis et défi-
nis bien à l’avance pour optimiser 
le peu de temps disponible après 
la bleusaille! Enfin, nous voudrions 
vachement ouvrir cet incroyable 
événement aux autres enseigne-
ments supérieurs de notre belle 
Bruxelles et ailleurs en Belgique !

Si tu as d’autres questions, 
n’hésite pas à venir nous les poser 
personnellement ou venir nous 
voir à la présentation des candi-
dats aux postes de cooptés!

Brace Yourselves,
Festival Is Coming

Sansa -Mathilde-, Arya -Yaël- et 
Tyrion -Guillaume-

Les Balefs Le Festival
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Engrenage
‘‘Pour qu’un jour ils arrivent à temps’’

Les vraies raisons pour 
lesquelles on se présente à 
deux pour le poste de délég 
spor[…] euh pardon zytho. 

 Tout d’abord, un 
doublement des effectifs 
permettrait de passer de 0 
(oups) à 4, voire 5 éditions, 
et qui sait quelques spéciales 
pour battre tous les records… 
Ensuite, cela impliquerait 
l’alliance de deux domaines d’expertise 
complémentaires en la matière : d’une part, 
Camille a.k.a Napalm entraînée à l’affond 
de Pif Pafs journal.iers et de l’autre, Rosa a.k.a 
Muette qui en a servis plus de 100000000000 
pendant ses perms bars. Bien entendu, un 
duo ne nous impose pas de diminuer le 
nombre de membres de notre comité, qui 
s’élèvera à dix. 
 En ce qui concerne nos idées de 
produits, nous avions envie d’innover. La 
première et non des moindres, celle qui 
passera entre toutes les mains et qui sera 
témoin de votre débauche : La Scandaleuse. 
Prévue pour ceux.celles qui enroulent autant 
de brunes que de blondes, ambrée elle 
sera. Pour son étiquette, rien de plus simple, 
une meuf à poil. Yes She Can a donné son 
accord au dernier brainstorming. 

 La deuxième sera le fruit d’une 

collaboration avec le.la 
délégué.e Librex Archives 
Culture a.k.a LAC. Il est 
prévu de brasser une édition 
spéciale basée sur une 
recette tout droit sortie des 
archives d’il y a cent ans. 
 La troisième et dernière 
trouvaille ne sera pas sans 
plaire au.à la délégué.e éco-
responsable et à Rosa bien 
sûr. Elle sera bio-vegan-végé-

de-gauche-écolo-AOC. Au goût de carotte 
locale, elle sera embouteillée dans des 
canettes en bambou recyclé. 
 Pour éviter toute surprise, les bières 
seront mises au contact de la peau d’une 
centaine de tocards désignés volontaires 
dans le courant du mois de septembre. 

 Côté Sponsors, Jeanine a déjà 
accepté d’en vendre quelques exemplaires. 
Une négociation est également en cours 
pour la location à prix réduits de la Jefke 
les weekends. Ce lieu respectant toutes 
les contraintes sanitaires est propice à la 
fermentation. 

 En conclusion, comme tu l’auras 
compris, nous nous présentons extrêmement 
motivées au poste de déléguées Engrenage.
Sportivement toître,
Rosa et Camille

Napalm & Muette

L’Engrenage
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LUDO
‘‘Parcequ’on est des geeks et on aime ça’’

Salut toi !
 L’année prochaine marquera les 30 ans d’exis-
tence de notre chère Ludothèque et je me présente 
pour faire en sorte que ce soit la plus enhaurme de 
toutes !

 Si tu ne me connais pas encore, je m’appelle 
Clara, baptisée 2017 sous le nom de Garou et je me 
présente cette année au poste de déléguée Ludo.
Mon objectif est de perfectionner les événements 
déjà organisés durant les mandats précédents mais 
aussi d’apporter de nouvelles surprises dont notam-
ment une soirée escape game au cercle ou à la 
Ludo créée expressément sur le thème du CPéééé

Au programme :
 Une Ludo vivante, ouverte à tous, parfaite 
pour les pls et très bonne ambi !
Les semaines bibitives et jeux de rôles
Les midis point-culture et les autres sorties ludiques 
(escape games, MIA, …)
De la nourriture et des boissons à ne plus savoir qu’en 
faire
 Poursuivre le tri et la propreté de la Ludo
 Finaliser l’informatisation de la Ludo ainsi que 
les Vidéo et Games Books
Des tournois (SSBM, Fifa, Mario Kart, Bomberman, …) 
et des soirées jeux de société et/ou vidéos

 Pour ce qui est de mon expérience au sein 
du CP, j’ai cette année fait partie du comité Ludo 
au poste de communication mais j’ai aussi, comme 
vous l’avez surement remarqué, occupé le poste de 
déléguée photo du plus enhaurme des cercles. Cela 
m’a permis d’avoir une première expérience au sein 
du comité de cercle et de savoir gérer un petit comi-
té.

 Rendons cette Ludo encore 
plus enhaurme qu’elle ne l’est déjà 
!

Ludiquement votre,
Clara

L’Engrenage La Ludo
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 Salut à toi très cher lecteur ! Si tu en es arrivé 
à lire ces lignes, c’est que tu as réussi à te procu-
rer un de ces honorables torchons et c’est déjà une 
très bonne chose ! Comme tu l’auras remarqué en 
première page, cet engrenage porte sur un évè-
nement de la plus haute importance arrivant sous 
peu : les élections du cercle polytechnique. 

C’est donc à cet évènement que je compte 
me présenter en tant que délégué ludothèque. Si 
tu ignores ma personne, je suis Martin Torfs Chouffe, 
baptisé 2015, BA3 électromec, avec 2 ans de loyaux 
services à la ludothèque en tant que responsable 
jeux de société et un an en tant que délégué au 
Bureau des étudiants de Polytechnique. Si tu sais ce 
qu’est la ludo, skip ce passage et passe au para-
graphe suivant. Pour les non ludistes, qu’est-ce ? Et 
bien, la ludothèque est un endroit génial situé dans 
le bâtiment U (UC1.167) où il t’es possible, à toute 
heure de la journée, de jouer à divers jeux de so-
ciété (il y en a beaucoup… genre BEAUCOUP !!), à 
des jeux vidéo (ps, nintendo, borne d’arcade, que 
du bonheur ! ) ou encore p.l.s.er après une soirée 
trop juste bien alcoolisée. De plus, la ludothèque te 
permettra d’acheter de la nourriture et tes insignes 
si jamais tu es baptisé ou si tu comptes faire ton bap-
tême (si tu hésites, vas-y).

 Suite à cette introduction, tu te demandes 
sûrement ce que je pourrais apporter à cette en-
haurme ludothèque ? Et bien tout d’abord, je 
compte perpétuer ses actuelles activités et les amé-
liorer au besoin et ensuite innover au possible. C’est-
à-dire :

· Une ludo ouverte tout les jours au maxi-
mum pour pouvoir jouer TOUT LE TEMPS ! 

· Moult évènements divers et variés de tout 
types (point culture, tournois jeux vidéo, jeux 
de rôles, ludo folklo, sorties organisées,…)

· De la bouffe pas cher putain !

· Ré- instaurer Mario Tennis en ludo ! (ce jeu est 
trop bien)

· Un comité qui envoie du lourd !

· De l’humour un peu lourd (mais pas trop, res-
tons raisonnables)

· Une location de jeux simplifiée sous forme de 
carte de « fidélité »

· Des magnifiques pulls de cercle

· Et bien d’autres choses encore

Maintenant que tu as en tête cette 
liste (non-exhaustive), il n’y a plus 
trente-six solutions :

1. Tu as été subjugué par mon 
talent d’écrivain et tu es 
convaincu de voter pour 
moi ? Merci merci. 

2. Tu trouves que je ne sais pas 
écrire et que je n’ai rien dit 
d’intéressant ? Et bien sache 
que ma motivation est au 
moins proportionnelle à ton 
scepticisme (si ce dernier est 
enhaurme). 

3. Tu te dis « mais quel to-
card » ? T’as peut-être raison, 
mais laisse-moi te prouver le 
contraire en m’élisant. 

 Si jamais tu veux discuter 
avec moi pour une quelconque rai-
son, j’espère qu’après ces quelques 
lignes, tu sauras ou me trouver !

 Martin Torfs

ECO-
RESPONSABLE

La Ludo
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Cher cobleu, cobleuette, poil, plume, 
fossile,
 

C’est Paul, ou Meme&M ! Si je t’adresse 
un article dans cet engrenage élections 
2019-2020, c’est parce que je me présente 
au poste de délégué écoresponsable pour 
le mandat de l’an prochain, et mes projets 
sont nombreux ! Un poste comme celui-ci 
embrasse tant d’investissements potentiels, 
qu’il n’est pas difficile de trouver des idées 
neuves : du séchoir solaire à poivre, à la 
machine qui recyclerait les auto-luigis, les 
possibilités sont nombreuses.

 
Plus sérieusement, chers amies, chers 

amis, l’heure est grave. Le réchauffement 
climatique gagne chaque jour un peu plus 
de terrain. Il nous faut réagir. Le lieu de vie du 
cercle facultaire des ingénieurs, - c’est-à-dire 
de personnes réputées pour leur aptitude à 
régler des problèmes –, doit donner le ton. 
Parce que si le CP, c’est un équipage, il ne 
peut pas participer à la destruction de la 
planète bleue. Il y a déjà eu de nombreux 
progrès en ce sens, qu’il ne faut pas arrêter 

en si bon chemin : le fait que le Repair Café 
ULB soit organisé par le CP en est un bon 
exemple. Je m’engagerai évidemment à 
perpétuer ses tenues, comme celles des 
Foires aux Syllabis, collectes de vêtements, 
etc.  

Mais j’ai bien entendu des projets 
personnels, que je vais maintenant 
t’expliquer. En premier lieu, je souhaite établir 
le bilan carbone du cercle. A partir de celui-
ci, je pourrai cibler les causes importantes de 
rejets de CO2 du CP, et ainsi les combattre. Je 
souhaite mettre en place le tri des déchets 
au sein des locaux du cercle, et proposer 
aux Condecoll’s de m’aider à construire 
des poubelles (en accord avec la nouvelle 
décoration du cercle <3). J’aimerais aussi 
que le Cercle se positionne par le boycott 
d’entreprises comme Coca-Cola (savais-
tu que Coca-Cola rejette chaque minute 
l’équivalent d’une benne à ordure de 
plastique dans l’océan ?), présent partout 
sur le campus de l’ULB, et en proposant des 
alternatives. 

La Ludo Eco-Responsable
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Dans la même idée, des Pré-TD zéro 
déchets pourraient être organisés, comme 
cela a déjà été fait dans d’autres cercles 
cette année, où des bières d’origine autre 
qu’ABinBev pourraient être proposées. 
 La proposition d’alternatives passe 
aussi par la présentation de projets citoyens, 
de restaurants qui ont pris le parti de 
l’agriculture biologique, etc. Tous ces lieux 
pourraient être visités en partenariat avec le 
délégué LAC. Une part des responsabilités 
qui incombent au délégué écoresponsable 
est la gestion de la santé, et plus 
particulièrement de notre rapport à l’alcool 
sur le campus. De même, des conférences 
traitant de notre consommation d’alcool et 
de notre manière de faire la fête pourront 
être organisées. 

Ces alternatives engendreront un 
coût, que j’espère pouvoir contenir par 
le développement de partenariats avec 
d’autres cercles et de coopératives 

bruxelloises comme Bees Coop (je t’invite 
à aller voir ce qu’on y fait, c’est sympa !). 
Dans le cadre du poste d’écoresponsable, 
la collaboration avec d’autres cercles est 
indispensable. Elle permettrait par exemple 
d’organiser des « clean walks », voire même 
des événements de plus grande ampleur. 

Enfin, pour ce qui est de la bleusaille, je 
suis super motivé pour qu’on systématise 
l’usage d’écocups pendant les actis et 
qu’on en mette un à l’effigie du cercle dans 
le pack bleu. 

En espérant maintenir la température 
terrestre sous le seuil des +1,5°C d’ici 2100, et 
t’avoir convaincu,

Ecoresponsablement tien, 
        
Paul

Eco-Responsable
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‘‘Non, en fait c’est ici le croustillant de l’engrenage. Sois bien réactif pour 
les jeux, il se pourrait que si tu envoies un jeu résolu (correctement) par 
photo et en premier, un engrenage couleur te sera offert. Alors sois vif et 

rapide !

PS: Pour les mots croisés, tu peux t’aider de Google’’

CosmoPolytech
Rubrique Jeux et Ragots

Eco-Responsable
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CP Story Season 4

• Lapdance a été retrouvé en train de chiller dans le molok
• Indécent: «en fait Blondel, c’est un génie. Il a mis les personnalisa-

tions des pulls bar dans le bas du dos pour avoir un prétexte pour 
mater des culs en shmet»

• Raphaelau à Glorfindel : « la mienne est tout petite. [...] La tienne est 
plus longue «

• Pendant la tent, Vinedi est rentré chez lui parce qu’il était trop ivre. 
Il ne trouvait plus ses clefs alors il s’est endormi devant sa porte. Plot 
twist, ses clefs étaient dans sa poche.

• Durant la dite Tent, il y aurait eu selon différentes sources entre 113 
et 130 personnes du CP présentes.

• Bandanana: «Avant à la tent y avait des alfredos...» 
Meuporg: «Ouais mais avant, y avait 15 personnes»

• Chouffe: Vous avez fait une raclette ? Ça sent la raclette 
Banda: Non c’est les pieds de Johnny  
Johnny:*se lève et va prendre une douche*

• Mélissamère: «Regarde Gaby et moi on a fait des bébés !»

Retrouve le bon Bandanana:

En fait c’est aucun des deux, t’as perdu
CP Story
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Le camion garé en 
face des militants 
anti-spécistes

L’autoluigi du nou-
veau président de 
Baptême

La PLS du Narra-
teur de la Revue

La trahison de 
l’ancienne délé-
guée Eco-Resp.

‘‘Voilà un petit album des personnes présentes à la sainte 
Barbe. Si vous aimez cet évènement, n’hésitez pas à vous 

renseigner sur l’identité du photographe qui vous fera sûre-
ment un shooting gratuit de vos attributs’’

PS: On a mit en tout petit pour éviter tout sentiment d’op-
pression

CP Story
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COSMOPOLYTECH

Où est Charlie P.?

Retrouve les candidats de la 

rébellion du Bureau qui se sont 

cachés dans l’images !

La Poutre, Don QUichiotte, Rouilleby 2, Polyanal, Club Merde & Biche Boy

Où est Charlie P.?
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Où est Charlie P.?
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COSMOPOLYTECH 6+1 Différences
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6+1 Différences
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COSMOPOLYTECH

Labyrinthe

‘Il est 3 heures du matin, et tu essaies de rentrer chez toi. Bien entendu, tu sors du TD, 
donc la route ressemble plus à ce plan juste en bas... Bonne chance !’’

Labyrinthe
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Sudoku

‘‘Une fois arrivé chez toi, tu essaies d’ouvrir ta porte. Mais t’es toujours pas sobre’’

Sudoku
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VERTICAL:
2. doctrine de l’effondrement imminent de la civilisa-
tion industrielle. 
3. touffe de jeunes tiges sortant de la souche d’un arbre 
coupé. 
5. déchirer un tissu organique. 
6. première corde, la plus fine et la plus aiguë dans un 
instrument à manche. 
7. qui laisse passer à travers soi les rayons lumineux. 
9. fait de découvrir quelque chose «par accident», en 
cherchant autre chose.
11.(en parlant du chaton) pétrir la mamelle de sa mère 
pendant la tétée, au moyen de ses pattes avant, afin de 
stimuler la montée du lait. 
13.contraire d’utopie. 
14.qui voit dans l’obscurité. 
16.qui brille avec des reflets irisés. 
20.récipient servant à faire fondre les métaux. 
22.manger gloutonnement et avec excès. 
23.dessin formé de plusieurs lettres. 

HORIZONTAL: 
1. qui a un aspect, des mouvements sem-
blables à ceux d’un ver. 
3. liquide lubrifiant sécrété à l’entrée du vagin 
sous l’effet de l’excitation sexuelle. 
4. lesbienne.
8. remettre quelque chose au lendemain. 
10.obscur, mystérieux, difficile à pénétrer 
12.qui a l’éclat, la dureté, les qualités du dia-
mant (et parfois de l’acier). 
15.en forme de cœur. 
17.qui est mince et allongé comme un fil. 
18.en avoir horreur, détester, exécrer. 
19.odeur particulière, habituellement agréable, 
que prend la terre après la pluie. 
21.littéralement, textuellement, mot pour mot, 
texto. 
24.onduler, tournoyer sous l’effet du vent. 
25.petit récipient à boire sans pied ni anse. 
26.organe mâle de la fleur

REPONSES

Mots-Croisés
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REPONSES
‘‘Pour les nuls’’

‘‘Et pour le reste, débrouille-toi, sinon c’est trop 
facile d’avoir un engrenage couleur’’

BAL DU CERCLE 
POLYTECHNIQUE
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